

LA MAISON DE LA MERE ET DE L'ENFANT DE BALA

LE DEPISTAGE DE LA MALNUTRITION AIGUE

La malnutrition infantile reste toujours un problème de santé prioritaire dans la zone orientale du Sénégal. Les enfants qui survivent au-delà de la petite enfance dans un contexte où l'alimentation est inadéquate, grandissent avec un retard de croissance.

La maison de la mère et de l'enfant de Bala à travers la maternité prend également en charge les femmes enceintes présentant des complications liées à la grossesse et facilite leurs hébergements au niveau de la structure.



Le dépistage ambulatoire de la malnutrition réalisé dans les villages par les équipes médicales mobiles permet d'identifier de manière précoce la malnutrition chez les enfants.

La malnutrition Aigue Modérée et la Malnutrition Aiguë Sévère sont très fréquentes chez les enfants de 6 à 24 mois. Une prise en charge spécifique permet de corriger les carences en nutriments et vitamines avec un accompagnement psycho-social à la maman afin de multiplier les chances de guérison de l'enfant.

PROTOCOLES ET NORMES DE PEC

Les infirmiers des équipes mobiles doivent :

- *Donner les "soins" aux enfants.*
- *Peser, mesurer les enfants selon le protocole ;*

- *Préparer et distribuer les repas et les médicaments. (Vérifier et contrôler leur prise effective)*
- *Évaluer les signes cliniques et remplir la fiche de suivi avec les informations nécessaires*

Nous avons dépisté une dizaine d'enfants atteints de malnutrition lors de nos consultations dans les villages et au niveau de la structure :

- 02 Malnutritions Aigues Sévères dont 01 enfant avec des complications
- 11 Malnutritions Aigues modérées



Souvent les enfants malnutris arrivent dans la structure avec un état clinique défavorable comme la déshydratation sévère qui nécessite une prise en charge rapide avec une surveillance rapprochée afin d'assurer une bonne réhydratation. La reprise de l'alimentation progressive de l'enfant est accompagnée par des ateliers culinaires réalisés par l'équipe médicale.

Cette démarche permet d'évaluer sur le plan culinaires les aptitudes de la maman ou de l'accompagnante de l'enfant et corriger s'il y'a besoins.



Recette du jour :

- Farine enrichie (niébé, mil, sorgho, arachide et maïs)
- Poudre de « Bouye » (pain de singe)
- Sucre



SUIVI DES FEMMES ENCEINTES AVEC DES COMPLICATIONS



L'accès aux soins pour les femmes au cours de la grossesse reste toujours difficile dans la zone. Les agents de santé à travers les équipes mobiles assurent un suivi permanent de ces femmes afin de dépister de manière précoce les complications au cours de la grossesse.

Cette dame a été accueillie dans la structure à cause d'une anémie sévère qui nécessitait une prise en charge adéquate et un accompagnement lors de son accouchement.

Cette assistance médicale pour cette dame a abouti à un accouchement sans problème particulier.

Les responsables



Pape Diaby infirmier major



Anne Marie Sene , sage femme